
ATA DA 97ª (NONAGÉSIMA SÉTIMA) REUNIÃO ORDINÁRIA1

CONGREGAÇÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS CENTRO-2

OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO3

DEL-REI. Aos 23 (vinte e três) dias do mês de junho de 2022 (dois mil e4

vinte e dois), às 9 (nove) horas e 8 (oito) minutos, realizou-se a 97ª5

(nonagésima sétima) reunião ordinária da Congregação da Unidade6

Acadêmica Campus Centro-Oeste Dona Lindu (CCO) da Universidade7

Federal de São João del-Rei, de forma on-line por videoconferência,8

presidida pela diretora, professora Hérica de Lima Santos, para cumprir a9

seguinte pauta: Pauta: 1. Definição de data da próxima reunião da10

Congregação e elaboração de calendário de reuniões para o 2º semestre de11

2022; 2. Revisão de checklists Credenciamento em Programa de Pós12

Graduação de outras IFEs e Colaboração ou Participação Esporádica da13

Congregação. Comissão: Professores José Augusto Ferreira Perez Villar14

(presidente), Gustavo Machado Rocha; 3. Afastamento para a execução das15

ações do Projeto Rondon no Amapá. Processo 23122.000588/2022-34 -16

Interessado: Profº Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo - Relator: Profº Luis17

Fernando Soares; 4. Projeto de Pesquisa e Plano de Trabalho “Pesquisa e18

Desenvolvimento de um Método Colaborativo de Mapeamento de Nascentes19

com o apoio de Solução Computacional baseado em Aplicativo Móvel.20

Interessada: Profª Beatriz Alves Ferreira. Relator: Profº Luis Fernando21

Soares; 5. Licença Capacitação - Processo: 23122.020112/2022-10.22

Interessado: Profº Leandro Augusto de Oliveira Barbosa. Relator: Profº23

Gustavo Machado Rocha; 6. Alteração de regime de trabalho de 40 horas24

para 40 horas em Dedicação Exclusiva. Processo 23122.021004/2022-64.25

Interessada: Profª Gláucia de Oliveira Moreira - Relator: Profº José Augusto26

Ferreira Perez Villar; 7. Plano de trabalho/período de estágio probatório da27

professora Júnea Paolucci de Paiva Silvino (Curso de Medicina). Interessado:28

SEPEB. Relatora: Profª Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz; 8.29

Credenciamento no Programa de Pós-graduação Mestrado Profissional em30

Inovação Tecnológica e Propriedade Intelectual da Universidade Federal de31

Minas Gerais. Processo 23122.021851/2022-29. Interessado: Profº Paulo32

Afonso Granjeiro. Relatora: Marina Paula da Cunha Oliveira; 9. Celebração33



de Instrumento Jurídico entre a UFSJ - Curso de Pós-Graduação Lato Sensu34

em Dependência Química e a Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa -35

FUNDEP. Processo: 23122.022847/2022-88. Interessado: Profº Richardson36

Miranda Machado. Relatora: Marina Paula da Cunha Oliveira; 10. Indicação37

de comissão para promoção à classe D/Associada I. Interessados: Profª38

Fernanda Moura Lanza, SEPEB; 11. Indicação de comissão para a39

avaliação dos estágios probatórios dos professores Álisson Oliveira dos40

Santos, Camila Teixeira Vaz, Fernanda Maria Policarpo Tonelli, Gláucia de41

Oliveira Moreira e Junea Paolucci de Paiva Silvino; 12. Aprovação das42

indicações para composição da banca para promoção à professor Titular.43

Interessado: Profº Eduardo Sérgio da Silva; SEPEB. Decisões Ad44

Referendum: 1.Decisão Ad Referendum 009/2022 de 10 de junho, indica45

o nome da professora Beatriz Alves Ferreira e dos técnicos administrativos46

Leonardo Oliveira Faria e Marina Damas Couto para, sob a presidência da47

primeira, comporem comissão eleitoral para promover eleições visando a48

composição da Comissão Interna de Promoção da Qualidade de Vida do49

Campus Centro Oeste (CQUALI-CCO) no período de 30 dias a partir da50

emissão de portaria de nomeação. Estiveram presentes além da diretora, os51

membros docentes Gustavo Machado Rocha, Gylce Eloisa Cabreira Panitz52

Cruz, José Augusto Ferreira Perez Villar, Luciana Estefani Drumond de53

Carvalho, Luis Fernando Soares e a técnica administrativa Marina Paula da54

Cunha Oliveira, como representante do CONSU. Justificaram ausência a55

professora Renata Cristina da Penha Silveira e o discente Lucas Eduardo56

Silveira Diana. A presidente iniciou a reunião solicitando inclusão na pauta57

como item dois, referente a uma consulta encaminhada à diretoria pela58

professora Luciana Estefani Drumond de Carvalho, enquanto presidente da59

comissão eleitoral, e também inclusão sobre o preenchimento das vagas60

remanescentes dos últimos editais para recomposição das câmaras e61

Congregação do campus. A pauta com inclusões solicitadas foi aprovada por62

unanimidade. Item um: Definição de data da próxima reunião da63

Congregação e elaboração de calendário de reuniões para o 2º64

semestre de 2022. A próxima reunião ficou definida para o dia 14 de julho65

de 2022, às 14 horas. Quanto ao calendário de reuniões para o 2º semestre,66

houve consenso de que seria mais oportuno aguardar as definições do67



calendário acadêmico e levantar a proposta na reunião de julho. Em68

resposta à professora Luciana Drumond quanto ao formato das reuniões, a69

presidente explicou que foi emitida uma portaria da reitoria que mantém a70

possibilidade de realizar reuniões on-line e informou ainda que está71

acontecendo alguns remanejamentos e adequações para que as reuniões72

acontecem presencialmente ou de forma híbrida em uma sala do Bloco A.73

Item dois: Critérios de candidatura e de votação dos eleitores74

considerando o vínculo do docente nos cursos de graduação e75

preenchimento das vagas remanescentes dos últimos editais para76

recomposição das câmaras e Congregação do campus. A presidente77

explicou que essa é uma dúvida que sempre surge quando se fala em78

eleição para a composição de vagas na Congregação e nas câmaras,79

considerando que há a possibilidade de participarem somente os docentes80

efetivos dos cursos ou os docentes efetivos e também os colaboradores. A81

presidente lembrou ainda que tal questão já foi discutida na Congregação,82

mas não está normatizada. Depois disse que na última discussão da83

Congregação sobre a questão, deliberou-se pela vinculação somente dos84

docentes efetivos do curso, ou seja, estes seriam considerados os pares85

para efeito de votação, sendo a mesma deliberação válida para os86

candidatos às vagas. Assim sendo, a presidente apresenta a proposta de87

manter a questão conforme última discussão na Congregação e88

posteriormente discutir a possibilidade de criar uma normatização. Ainda,89

para maior esclarecimento, apresentou as duas possibilidades: 1) os90

docentes candidatos à vaga e eleitores podem ser apenas àqueles cuja91

vinculação aos cursos de graduação se dá pelo estabelecido no concurso92

público no qual o docente foi aprovado ou outros meios de efetivação nos93

cursos; 2) os docentes candidatos à vaga e eleitores podem ser apenas94

àqueles cuja vinculação aos cursos de graduação se dá pelo estabelecido95

no concurso público no qual o docente foi aprovado ou outros meios de96

efetivação nos cursos ou por possuir encargos didáticos em outro curso. Em97

discussão, o professor José Augusto Ferreira Perez Villar disse que é98

preciso avaliar os critérios de votação, dando importância se a99

representação é pedagógica ou administrativa, pois não acha pertinente por100

exemplo, um professor que dê aulas nos quatro cursos do campus, poder101



opinar administrativamente por todos. Depois, o professor José Villar disse102

também que na última eleição, sem se referir a Edital ou qual eleição, foi103

sugerido informar a lista de votantes e assim sendo, foi divulgada antes da104

eleição, para que o servidor pudesse verificar, e se necessário, pedir a105

inclusão de seu nome com antecedência à eleição, caso não constasse na106

lista. A presidente da comissão eleitoral, professora Luciana Drumond, se107

manifestou no bate-papo da reunião dizendo que iria verificar a questão.108

Após manifestações da assembleia, a presidente então propôs que a eleição109

seja realizada conforme critério 1 (um) apresentado e que posteriormente a110

Congregação faça a discussão da normatização, sendo a proposta aprovada111

por unanimidade. Em seguida, a presidente passou ao outro assunto,112

lembrando que já havia sido discutido na Congregação a possibilidade de113

indicação de servidores para composição de vagas em aberto nas câmaras114

e na Congregação, em razão do não recebimento de candidaturas nos115

editais abertos. Continuou explicando que na visita da reitoria ao campus, a116

questão da ausência de candidaturas foi discutida, assim como a117

possibilidade de indicação e se, caso haja indicação, pode haver o declínio118

da indicação, sendo o entendimento que sim, o servidor indicado pode119

requerer a não permanência na vaga. A presidente continuou informando120

que, de acordo com a reitoria, tal situação de vagas em aberto não é uma121

questão particular no Campus Centro-Oeste Dona Lindu, mas sim de toda122

UFSJ, que vem ocorrendo principalmente após a pandemia. A presidente123

disse que, considerando a previsão de abertura de um novo Edital para124

preenchimento de vagas nas câmaras e Congregação, e oportunamente em125

visita ao CCO, o reitor, professor Marcelo Pereira de Andrade, fez um apelo126

aos servidores, principalmente aos técnicos administrativos, para que se127

candidatem às vagas. Estando a assembleia esclarecida quanto a questão,128

a proposta de inserir as vagas remanescentes em novo Edital para129

composição da Congregação, Câmara de Gestão e Câmara de Ensino,130

Pesquisa e Extensão foi aprovada por unanimidade. Item três: Revisão de131

checklists Credenciamento em Programa de Pós Graduação de outras132

IFEs e Colaboração ou Participação Esporádica da Congregação. O133

professor José Augusto Ferreira Perez Villar, presidente da comissão,134

apresentou o parecer onde descreveu primeiramente as propostas de135



alteração para o Checklist de Credenciamento em Programa de Pós136

Graduação de outras IFEs. De acordo com o parecer, foi proposto pela137

comissão que os documentos parecer do Grupo de Atuação Docente-GAD138

e Ata do GAD solicitados anteriormente, sejam unidos em um único139

documento de “Ciência do GAD sobre o credenciamento do docente em140

programa de pós-graduação stricto sensu de outra instituição pública de141

ensino e/ou pesquisa (anexar Ata da reunião do GAD ou despacho do líder142

do GAD).” Foi retirado do checklist o documento de ciência do coordenador143

de curso pois, segundo esclarecimento do relator, o responsável pela144

distribuição dos encargos didáticos é o GAD e de acordo com a Resolução145

012/2016 do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, tal modalidade de146

afastamento não pode prejudicar os encargos didáticos e projetos da147

unidade acadêmica de lotação do docente. Outros documentos do checklist148

foram mantidos, alguns itens apenas desmembramos, ficando a lista final149

com o seguinte conteúdo: “1. Ciência do GAD sobre o credenciamento do150

docente em programa de pós-graduação stricto sensu de outra instituição151

pública de ensino e/ou pesquisa (anexar Ata da reunião do GAD ou152

documento de deliberação de reunião expedido pelo líder do GAD); 2.153

Requerimento de Solicitação de Afastamento (Anexo 1 da Resolução Nº 012,154

CONEP, de 8 de abril de 2016), disponível em “Requerimento”155

https://ufsj.edu.br/manualserv/formularios.php; 3. Carta-convite ou156

documento comprobatório da atividade a ser desenvolvida na instituição157

externa, especificando as datas e a carga horária; 4. Descrição e justificativa158

da relevância da atividade a ser desenvolvida, e os benefícios que ela159

poderá trazer à UFSJ; 5. Número do processo do convênio aprovado,160

quando for o caso, e outros documentos pertinentes; 6. Memorando161

direcionado à Congregação/Direção com pedido de solicitação em que162

conste o tipo, finalidade e tempo do afastamento.” Considerando a163

necessidade de renovação anual do credenciamento, o relator apresentou164

os documentos específicos conforme segue: “1. Relatório anual de165

atividades decorrentes da participação em Programa de Pós-Graduação166

Stricto Sensu de outra instituição pública de ensino e/ou pesquisa; 2.167

Formulário de Solicitação de Credenciamento em Programas de Pós-168

Graduação de Outras Instituições (Anexo 1 da ResoluçãoNº012, CONEP, de169



8 de abril de 2016), disponível em “Requerimento”170

https://ufsj.edu.br/manualserv/formularios.php; 3. Memorando direcionado à171

Congregação/Direção, com pedido de solicitação em que conste o tipo,172

finalidade e tempo do credenciamento.” Ainda, a comissão propôs incluir a173

observação de que “É responsabilidade do professor comunicar ao GAD em174

caso de suspensão do credenciamento em Programas de Pós-Graduação175

de outras instituições”. Depois o relator passou ao Checklist de Afastamento176

para Participação ou Colaboração Esporádica com retribuição pecuniária.177

Assim como no checklist anterior e considerando que as atividades de178

participação e/ou colaboração esporádica não podem prejudicar as179

atividades acadêmicas do docente na UFSJ, o relator apresentou a proposta180

de um único documento de “Ciência do GAD sobre o pedido de participação181

ou colaboração esporádica do docente (anexar Ata da reunião do GAD ou182

despacho do líder do GAD)”. Assim sendo, a lista de documentos183

apresentada pela comissão ficou da seguinte forma: “1. Declaração do184

docente - Concessão de afastamento em conformidade com a Resolução185

012/2016/CONEP (declarar se está apto de acordo com informações186

constantes na Declaração e na Resolução 012/2016/CONEP); 2. Ciência do187

GAD sobre o pedido DA PARTICIPAÇÃO OU COLABORAÇÃO188

ESPORÁDICA (anexar Ata da reunião do GAD ou despacho do líder do189

GAD); 3. Requerimento de Solicitação de Afastamento e Termo de190

Responsabilidade (Anexos 1 e 3) da Resolução Nº 012, CONEP, de 8 de191

abril de 2016), disponível em: https://ufsj.edu.br/manualserv/formularios.php;192

4. Exposição de motivos formulada pelo solicitante: justificativa da relevância193

da colaboração esporádica e documentos comprobatórios (convite194

institucional e/ou de grupos organizados formalizando a atividade e195

especificando as datas e a carga horária; contrato de participação em polos196

de inovação tecnológica e outros documentos pertinentes); 5. Memorando197

direcionado à Congregação/Direção com pedido de solicitação em que198

conste o tipo, finalidade e tempo da participação ou colaboração esporádica;199

6. Informação de Afastamento Docente (Preenchimento pela secretaria da200

Congregação e câmaras).” Quanto ao documento complementar a essa lista201

de documentos denominado “Declaração do docente - Concessão de202

afastamento em conformidade com a Resolução 012/2016/CONEP”, onde203



deve ser informado afastamentos prévios, a comissão sugeriu retirar o204

campo sobre informação de encargos didáticos no período, uma vez que205

não existe necessidade de tal informação e separaram, para maior clareza,206

as opções de assinalar os pedidos de participação esporádica ou de207

colaboração esporádica com retribuição pecuniária. Ainda, não constava no208

referido documento o afastamento para Credenciamento em Programas de209

Pós-graduação de outras IFEs, sendo esta modalidade inserida. Voto da210

comissão: Face ao contido no mérito, sugerimos uma nova redação no211

CHECKLIST para os pedidos de CREDENCIAMENTO EM PROGRAMAS212

DE PÓS-GRADUAÇÃO DE OUTRAS INSTITUIÇÕES e213

PARTICIPAÇÃO/COLABORAÇÃO ESPORÁDICA, assim como um novo214

modelo de DECLARAÇÃO DO DOCENTE, conforme documentos enviados215

em anexo, salvo melhor juízo. O parecer foi colocado em discussão. O216

professor Luis Fernando sugeriu que para a renovação do credenciamento217

também fosse solicitada a ciência do GAD, pois um afastamento218

anteriormente requerido por um docente pode ser alterado. No entanto, o219

relator explicou que a ciência já é dada pelo período total quando o pedido é220

feito e ainda foi colocada a observação de que o docente deve comunicar o221

GAD caso encerre o credenciamento. Adicionalmente ressaltou que o GAD222

reúne-se no mínimo uma vez por mês e, caso o docente não esteja223

cumprindo as atividades inerentes ao cargo em detrimento de um224

credenciamento em outra instituição, caberá ao líder alertá-lo quanto à225

questão. A presidente disse que entende a justificativa da relatoria, mas226

ressaltou que é importante pensar nas possibilidades de alterações das227

atividades anteriormente requeridas pelo solicitante de credenciamento,228

considerando que as atividades da UFSJ não podem ser prejudicadas em229

razão das atividades do credenciamento em uma instituição externa e que a230

instauração de processo acontece justamente para que isso não aconteça.231

Em seguida, o professor Gustavo Machado Rocha pontuou que umas das232

questões previstas na revisão da lista de documentos era a233

desburocratização do processo e que não vê necessidade de incluir a234

ciência do GAD na renovação. Em resposta à presidente, o professor Luis235

Fernando disse que estava satisfeito com os esclarecimentos realizados em236

razão da sugestão feita anteriormente. Depois, devido às questões237



discutidas, a professora Luciana Drumond de Carvalho sugeriu incluir nas238

listas de documentos propostas pelo relator, considerando o assunto tratado239

em cada uma, as informações de que a atividade de colaboração esporádica240

não pode prejudicar as atividades acadêmicas do docente na UFSJ, assim241

como a informação de que o credenciamento de docente em programa de242

pós-graduação stricto sensu de outra instituição pública de ensino e/ou243

pesquisa não pode prejudicar os encargos didáticos e projetos da unidade244

acadêmica de lotação do docente e que os encargos didáticos assumidos245

pelo docente em outras instituições, não compõem os encargos didáticos da246

unidade acadêmica de lotação do docente, conforme disposto na Resolução247

nº 012/2016/CONEP. Ainda foi sugerido incluir nas listas de documentos, a248

informação de data de aprovação na Congregação, para que fique registrada249

a versão correta e atual para consulta pelos interessados. Estando a250

assembleia esclarecida e as últimas sugestões propostas acatadas, o251

parecer da comissão foi colocado em votação, tendo sido aprovado por252

unanimidade. Item quatro: Afastamento para a execução das ações do253

Projeto Rondon no Amapá. Processo 23122.000588/2022-34 -254

Interessado: Prof.º Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo. O relator,255

professor Luis Fernando Soares, fez a leitura do parecer onde descreveu256

que a avaliação foi embasada na Resolução nº 012/2016/CONEP e na Lei nº257

12.863/2013 e cita que toda a documentação necessária foi apresentada.258

Descreveu ainda que as ações do Projeto RONDON foram anteriormente259

adiadas, em razão do aumento de casos de Covid-19 no estado do Amapá e260

salientou que a participação da UFSJ na ação tem relevância para a261

instituição e também para o país. Voto do relator: “Salvo melhor juízo, sou de262

parecer favorável à aprovação referente ao afastamento para a execução263

das ações do Projeto Rondon no Amapá do Prof. Marcelo Gonzaga de264

Freitas Araújo.” O parecer foi colocado em discussão. Complementarmente,265

o relator informou que o afastamento acontecerá no período de 7 a 24 de266

julho de 2022. Depois, o relator sugeriu que seja enviada uma comunicação267

da Congregação ao professor Marcelo, alertando-o para os cuidados268

necessários com o grupo nos locais da missão, considerando a Covid-19 e269

também outras doenças, sendo a sugestão acatada pela assembleia. O270

parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.271



Item cinco: Projeto de Pesquisa e Plano de Trabalho “Pesquisa e272

Desenvolvimento de um Método Colaborativo de Mapeamento de273

Nascentes com o apoio de Solução Computacional baseado em274

Aplicativo Móvel. Interessada: Prof.ª Beatriz Alves Ferreira. O relator,275

professor Luis Fernando Soares, fez a leitura do parecer onde descreveu os276

documentos apresentados, tais como o Projeto de pesquisa, Plano de277

trabalho, Anuência do Grupo de Atuação Docente Química para a278

participação da professora Beatriz Alves Ferreira, como colaboradora, em279

projeto de pesquisa Multicampi, Declaração do coordenador do projeto280

supracitado, professor Natã Goulart da Silva, informando que o projeto será281

financiado por uma emenda de bancada. Descreveu ainda que o nome da282

professora Beatriz Alves Ferreira consta na página de rosto do projeto e no283

Plano de Trabalho. Voto do relator: “Face ao contido no mérito, sou de284

parecer favorável à aprovação da participação da Profa. Beatriz Alves285

Ferreira na equipe do Projeto “Pesquisa e Desenvolvimento de um Método286

Colaborativo de Mapeamento de Nascentes com o apoio de Solução287

Computacional baseado em Aplicativo Móvel” de acordo com o plano de288

trabalho apresentado.” O parecer foi colocado em discussão. Em resposta à289

presidente, o relator informou que está previsto o recebimento de bolsa para290

a participação no projeto e que a dedicação da professora Beatriz Alves291

Ferreira será de 3 (três) horas semanais. Não havendo mais292

esclarecimentos ou óbices quanto à questão, o parecer foi colocado em293

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Item seis: Licença294

Capacitação - Processo: 23122.020112/2022-10. Interessado: Profº295

Leandro Augusto de Oliveira Barbosa. O relator, professor Gustavo296

Machado Rocha, fez a leitura do parecer onde descreveu que atualmente o297

professor Leandro Augusto de Oliveira Barbosa se encontra em afastamento298

integral para realização de pós-doutorado na Marshall Universidade, nos299

Estados Unidos, e necessita de tempo adicional para concluir os projetos em300

que está atuando. Para tanto, solicita a Licença para Capacitação, uma vez301

que ela pode ser concedida como prorrogação dos prazos de afastamento302

para para mestrado, doutorado ou pós-doutorado, conforme disposto no303

artigo 25 do Decreto 9.991 de 2019. O relator observou que no Currículo do304

SOUGOV do professor Leandro, constava informação de função305



comissionada de coordenador de curso. Para atualizar a informação, o306

requerente apresentou a portaria 242/2021 da Reitoria, de exoneração da307

função de coordenador. De acordo com o parecer, toda a documentação308

pertinente à solicitação de Licença para Capacitação consta no processo em309

análise. Voto do relator: “Considerando o exposto no mérito, sou de parecer310

favorável à solicitação de afastamento do professor Leandro Augusto de311

Oliveira Barbosa, no período de 01º de outubro a 29 de dezembro de 2022,312

com a finalidade de prorrogação de afastamento integral para pós-313

doutoramento, utilizando a licença para capacitação. Considerando esta314

modalidade de afastamento, ressalta-se que não haverá disponibilidade de315

vaga de professor substituto neste período.” O parecer foi colocado em316

discussão. Não havendo mais esclarecimentos ou óbices quanto à questão,317

o parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.318

Item sete: Alteração de regime de trabalho de 40 horas para 40 horas319

em Dedicação Exclusiva. Processo 23122.021004/2022-64. Interessada:320

Prof.ª Gláucia de Oliveira Moreira. O relator, professor José Augusto321

Ferreira Perez Villar, fez a leitura do parecer onde descreveu que consta no322

processo, além do formulário de solicitação de alteração do regime de323

trabalho, a Exposição de motivos detalhada, Declaração de Acumulação de324

Cargos, Empregos, Funções, Proventos e outros vínculos, Plano de325

Trabalho para 3 (três) anos, apresentando atividades compatíveis com o326

regime pretendido, Projetos que constam do plano de trabalho com o327

cronograma de execução e Declaração de vínculo exclusivo, no caso de328

mudança para regime de Dedicação Exclusiva. O relator registrou que o329

embasamento legal para tal pedido é a Lei nº 12.772 de 28 de dezembro de330

2012, que dispõe no artigo 22 informações do Regime de Trabalho do Plano331

de Carreiras e Cargos de Magistério Federal e Resolução nº 11 de 27 de332

junho de 1988 da Fundação Universidade Federal de São João Del Rei -333

FUNREI. Relatou também que a professora Gláucia de Oliveira Moreira se334

encontra em regime de trabalho excepcional, pois de acordo com o artigo 20335

da referida Lei, o professor será submetido ao regime de 40 horas semanais336

com dedicação exclusiva, 20 horas semanais e, quando houver aprovação337

de órgão colegiado superior competente, poderá ser admitido regime de 40338

horas semanais, sem dedicação exclusiva, para áreas com perfis339



diferenciados. O relator descreveu ainda que observado o disposto na340

legislação vigente, justificativa e plano de trabalho apresentados pela341

requerente, é possível a alteração do regime para 40 horas semanais com342

dedicação exclusiva. Assim sendo, o relator registrou atividades de ensino,343

pesquisa e extensão e ainda atividades administrativas propostas pela344

professora Gláucia de Oliveira Moreira e concluiu que a alteração de regime345

de trabalho irá contribuir para o desempenho do Curso de Medicina do CCO,346

que é desprovido de professores com dedicação exclusiva. Antes de ler o347

voto, o relator adicionalmente comentou que, em razão da referida348

excepcionalidade, um processo de docente do CCO aprovado na unidade,349

foi reprovado em instância superior. Assim sendo, sugeriu que seja feito um350

levantamento no CCO, considerando principalmente os docentes do Curso351

de Medicina, para saber quantos professores encontram-se na352

excepcionalidade, ou seja, com regime de trabalho de 40 horas sem353

dedicação exclusiva. Disse ainda que de acordo com a legislação da354

Fundação Universidade Federal de São João Del Rei - FUNREI de 1996, a355

alteração de regime de trabalho para 40 horas sem dedicação exclusiva356

deve ser feita ano a ano, em razão da excepcionalidade. depois, finalizando357

o parecer, leu o voto, conforme segue: “Face ao contido no mérito, sou de358

parecer favorável a solicitação da Profa. Gláucia de Oliveira Moreira para a359

mudança de regime de trabalho de 40 horas para 40 horas em Dedicação360

Exclusiva, este é meu voto, salvo melhor juízo.” O parecer foi colocado em361

discussão. Prestando esclarecimentos à presidente sobre a questão da362

excepcionalidade de regime de 40 horas sem dedicação, o relator363

questionou se existe aprovação do Conselho Superior para as áreas com364

características específicas, conforme disposto no artigo 20 da Lei nº 12.772365

de 2012. Depois, o professor Luis Fernando Soares perguntou se haverá366

acompanhamento do Plano de Trabalho apresentado pela requerente ou se367

a inclusão é feita por questões de formalidade. A presidente respondeu que368

de acordo com seu entendimento, trata-se de formalização e fez um369

comparativo dizendo que se a docente estivesse prestando um concurso370

para docente com dedicação exclusiva, ela teria que apresentar um plano de371

trabalho e o proposto no plano seria verificado posteriormente em análise de372

progressão, por exemplo, mas não encontrou em nenhuma legislação,373



informação da necessidade de acompanhamento desse plano. Em relação a374

mesma pergunta, o relator disse que não cumprir o proposto pela unidade ou375

proposto pelo regime de trabalho, infringe o código de ética do servidor376

público e falou que nas legislações avaliadas para apreciação do processo377

não consta informação relativas a acompanhamento do Plano de Trabalho.378

Em seguida, o professor Luis Fernando Soares disse que compreende a379

questão, mas ressaltou que faz-se necessária a responsabilidade de quem380

propõe e dos que aprovam, por serem servidores públicos. Estando todos381

esclarecidos e não havendo óbices quanto à questão, o parecer foi colocado382

em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Em seguida, a383

presidente sugere a realização de uma consulta ao Conselho Superior,384

questionando a validade das Resoluções nº 011 de 27 de junho de 1988 e nº385

006 de 16 de dezembro de 1996 da Fundação Universidade Federal de São386

João Del Rei - FUNREI em razão da Lei nº 12.772 de 28 de dezembro de387

2012 que é superior e mais recente e consultando também se a questão da388

excepcionalidade de docentes em 40 horas sem dedicação exclusiva já foi389

em algum momento discutido na instituição, sendo a sugestão acatada. Item390

oito: Plano de trabalho/período de estágio probatório da professora391

Júnea Paolucci de Paiva Silvino (Curso de Medicina). Interessado:392

SEPEB. A relatora, professora Gylce Eloisa Cabreira Panitz Cruz, fez a393

leitura do parecer onde descreveu que a docente está em regime de trabalho394

de 40 horas relatou atividades de ensino, pesquisa e extensão, sendo que395

para a docência está prevista uma média de 10,2h semanais de encargos396

didáticos. No quesito pesquisa a docente pretende desenvolver projeto397

aprofundando o tema de seu doutorado, “Hipercolesterolemia Familiar:398

caracterização molecular e sua relação com comprometimento endotelial”,399

desenvolver pesquisas com temas relacionados a Análises Clínicas e400

Toxicológicas e Endocrinologia e Metabologia e ainda colaborar com401

projetos já em andamento no campus. Descreveu também que a professora402

Júnea pretende criar projetos de extensão voltados à saúde da comunidade403

com prevenção e controle de diabetes. Quanto às atividades administrativas,404

a docente declarou que pretende atuar na coordenação do Grupo de405

Atuação Docente, colaborar com a instituição na realização de parcerias,406

participar das Câmaras e Congregação, dentre outras atividades. Ainda,407



foram propostas outras atividades como colaboração em Ligas Acadêmicas,408

participação em eventos científicos, publicação de artigos científicos e409

orientação de alunos de extensão e iniciação científica. Mediante propostas,410

a relatora registrou que o Plano de Trabalho está em consonância com os411

objetivos da universidade. Voto da relatora: “Face ao contido no mérito, sou412

de parecer favorável à aprovação do Plano de Trabalho/Período de Estágio413

Probatório da professora Júnea Paolucci de Paiva Silvino no Campus414

Centro-Oeste Dona Lindu,salvo melhor juízo.” O parecer foi colocado em415

discussão e não havendo mais esclarecimentos ou óbices quanto à questão,416

foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Item nove:417

Credenciamento no Programa de Pós-graduação Mestrado Profissional418

em Inovação Tecnológica e Propriedade Intelectual da Universidade419

Federal de Minas Gerais. Processo 23122.021851/2022-29. Interessado:420

Prof. Paulo Afonso Granjeiro. A relatora, Marina Paula da Cunha Oliveira,421

fez a leitura do parecer onde descreveu que a solicitação do professor Paulo422

está embasada no inciso III do artigo 1º da Resolução nº 012/2016/CONEP423

e de acordo com a documentação apresentada, os benefícios do424

credenciamento serão “o estabelecimento de novas parcerias425

interinstitucionais; o aperfeiçoamento de habilidades e competências426

relacionadas aos conteúdos de Modelagem de Negócios e Propriedade427

Intelectual, conteúdos relacionados à disciplinas que o mesmo ministra na428

UFSJ; troca de experiências com profissionais da área de429

Empreendedorismo e Inovação e ampliação do entrelaçamento da430

Instituição de Ensino com o Mercado de Trabalho, através de atuação em431

um mestrado profissional.” A relatora registrou também que toda toda432

documentação necessária para avaliação foi apresentada, tais como433

anuência do Grupo de Atuação Docente e ciência da coordenação de curso434

e salientou que o pedido deve ser renovado anualmente, considerando o435

término em 31 de dezembro de 2026 apresentado pelo requerente. Voto da436

relatora: “Face ao contido no mérito sou de parecer favorável à aprovação437

da solicitação de autorização para a participação do professor Paulo Afonso438

Granjeiro como docente do quadro permanente do Programa de Pós-439

graduação Mestrado Profissional em Inovação Tecnológica e Propriedade440

Intelectual da Universidade Federal de Minas Gerais.” O parecer foi colocado441



em discussão e não havendo mais esclarecimentos ou óbices quanto à442

questão, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.443

Item dez: Celebração de Instrumento Jurídico entre a UFSJ - Curso de444

Pós-Graduação Lato Sensu em Dependência Química e a Fundação de445

Desenvolvimento da Pesquisa - FUNDEP. Processo:446

23122.022847/2022-88. Interessado: Prof. Richardson Miranda Machado.447

A relatora, Marina Paula da Cunha Oliveira, fez a leitura do parecer onde448

descreveu que o processo propõe o credenciamento da Fundação de449

Desenvolvimento da Pesquisa - FUNDEP para gerenciamento dos recursos450

captados para a execução do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em451

Dependência Química. Relatou que foi apresentado Plano de Trabalho452

elaborado de acordo com o modelo do Setor de Apoio a Convênios e Projeto453

- SECAP, para um período de 18 meses, sendo a UFSJ a proponente do454

projeto e a FUNDEP, partícipe/interveniente. Foi registrado ainda que para a455

viabilização do curso é necessário que sejam preenchidas no mínimo 35456

vagas com mensalidades no valor de 456,84 (quatrocentos e cinquenta e457

seis reais e oitenta e quatro centavos) e de acordo com o Plano de Trabalho,458

a carga horária de dedicação da maioria dos servidores é de 20 horas459

mensais. Voto da relatora: “Face ao contido no mérito sou de parecer460

favorável à aprovação do estabelecimento de instrumento jurídico do curso461

de Pós-Graduação Lato sensu em Dependência Química da UFSJ com a462

Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa FUNDEP.” O parecer foi463

colocado em discussão e não havendo mais esclarecimentos ou óbices464

quanto à questão, foi colocado em votação, tendo sido aprovado por465

unanimidade. Item onze: Indicação de comissão para promoção à classe466

D/Associada I. Interessados: Profª Fernanda Moura Lanza, SEPEB.467

Foram indicados para compor a comissão e aprovados por unanimidade o468

nome da professora Selma Maria da Fonseca Viegas, como presidente, e os469

nomes dos professores Alisson Araújo e Gylce Eloísa Cabreira Panitz Cruz.470

Item doze: Indicação de comissão para a avaliação dos estágios471

probatórios dos professores Álisson Oliveira dos Santos, Camila472

Teixeira Vaz, Fernanda Maria Policarpo Tonelli, Gláucia de Oliveira473

Moreira e Junea Paolucci de Paiva Silvino. Para avaliação do estágio474

probatório do professor Álisson Oliveira dos Santos foi indicado pelo475



colegiado do curso o nome do professor Guilherme Souza Azevedo e pela476

Congregação o nome da professora Cristiana Rosa de Lima; para avaliação477

do estágio probatório da professora Camila Teixeira Vaz foi indicado pelo478

colegiado do curso o nome do professor Eduardo Henrique de Matos Lima e479

pela Congregação o nome da professora Clareci Silva Cardoso; para480

avaliação do estágio probatório da professora Fernanda Maria Policarpo481

Tonelli foi indicado pelo colegiado do curso o nome do professor Luiz482

Guilherme Machado de Macêdo e pela Congregação o nome do professor483

José Antônio da Silva; para avaliação do estágio probatório da professora484

Gláucia de Oliveira Moreira foi indicado pelo colegiado do curso o nome da485

professora Jussara Soares Fontes de Sousa e pela Congregação o nome da486

professora Aisha Aguiar Morais; para avaliação do estágio probatório da487

professora Junea Paolucci de Paiva Silvino foi indicado pelo colegiado do488

curso o nome da professora Fernanda Elias Ferreira Rabelo e pela489

Congregação o nome da professora Clarissa Chaltein Almeida Gontijo.490

Ainda, compõe e presidente todas as comissões, a professora Hérica de491

Lima Santos, diretora da unidade, conforme determina a Resolução do492

Conselho Universitário nº 003 de 30 de março de 2015, modificada pela493

Resolução nº 016 de 28 de agosto de 2017, que normatiza a avaliação de494

desempenho em estágio probatório para concessão de estabilidade ao495

servidor docente da UFSJ e dá outras providências. As comissões propostas496

foram aprovadas por unanimidade. Item treze: Aprovação das indicações497

para composição da banca para promoção à professor Titular.498

Interessado: Prof. Eduardo Sérgio da Silva; SEPEB. Para compor a499

banca para avaliação de desempenho do professor Eduardo Sergio da Silva,500

conforme determina a Resolução do Conselho Superior nº 034, de 13 de501

outubro de 2014, alterada pelas Resoluções nº 032/2015, nº 001/2019 e nº502

026/2019, que regulamenta as disposições para processo de avaliação de503

desempenho para fins de progressão e promoção de docentes entre as504

classes A, B, C, D e E da carreira do Magistério Superior da UFSJ, foram505

apresentados os nomes dos professores titulares a seguir: Wellington Garcia506

Campos da Universidade Federal de São João del-Rei - UFSJ, como507

presidente da banca, e João Máximo de Siqueira da UFSJ como suplente;508

Eduardo Ferraz Coelho da Universidade Federal de Minas Gerais - UFMG,509



Maria das Graças Carvalho da UFMG, Alexandre Barbosa Reis da510

Universidade Federal de Ouro Preto - UFOP e Célia Maria Ferreira Gontijo511

de Paiva da Fundação Oswaldo Cruz - FIOCRUZ como suplente aos512

membros externos. Os nomes apresentados foram aprovados por513

unanimidade. Finalizando, a presidente leu a Decisão Ad Referendum514

009/2022 de 10 de junho, que indica o nome da professora Beatriz Alves515

Ferreira e dos técnicos administrativos Leonardo Oliveira Faria e Marina516

Damas Couto para, sob a presidência da primeira, comporem comissão517

eleitoral para promover eleições visando a composição da Comissão Interna518

de Promoção da Qualidade de Vida do Campus Centro Oeste (CQUALI-519

CCO) no período de 30 dias a partir da emissão de portaria de nomeação,520

tendo sido aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar eu,521

Marina Damas Couto, lavrei a presente ata que, depois de lida, se aprovada,522

será assinada pelos presentes. Divinópolis, 23 de junho de 2022.523
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